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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
24 января Ветер южный,  3-8 м/с, 

днем местами порывы 
до 14 м/с, на дорогах – 
гололедица.

25 января  

Ветер юго-восточный, 3-8 м/с, 
в утренние часы изморозь, 

туман, на дорогах – гололедица.
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Место встречи – 
современная школа

  ЦИФРА .

Глубже не бывает
Первое погружение чело-
века на дно Марианской 
впадины было соверше-
но 23 января 1960 года 
лейтенантом ВМС США 

Доном Уолшем и исследователем Жа-
ком Пикаром в батискафе «Триест». 

Приборы зафиксировали рекордную глубину – 
11 521 метр (скорректированная величина – 
10 918 м). На дне исследователи неожиданно 
встретили плоских рыб размером до 30 см, 
похожих на камбалу. Первые измерения (и от-
крытие) Марианской впадины в Тихом океане 
были проведены в 1875 году с британского трех-
мачтового корвета «Челленджер».

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

94,61% – 
  
   
Уже третий год подряд сбор платежей 

превышает показатели каждого предыду-
щего периода, сообщает Региональный опе-
ратор Алтайского края «Фонд капитального 
ремонта многоквартирных домов». Самые 
высокие показатели в 2018 году отмечены 
в Егорьевском (уровень собираемости пла-
тежей превысил 134%), Новичихинском 
(более 110%) и Тогульском (свыше 109%) рай-
онах. Как пояснили «АП» в Министерстве 
строительства и ЖКХ, плата больше 100% 
подразумевает выплаты задолженности за 
предыдущие годы.
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  ПРОИЗВОДСТВО .

  ГЛАВНОЕ .
Траты на тепло

Чтобы привести в порядок объекты теплоснабжения, 
из бюджета Алтайского края выделили 100 млн руб. Этих 
денег хватит на проведение работ в семи районах. Поста-
новление о распределении средств на эти цели подписано 
21 января губернатором.

Котельные и теплосети капитально отремонтируют в с. 
Верх-Катунском Бийского района, с. Хлеборобном Быстро-
истокского района, райцентрах Залесово, Краснощеково, 
Усть-Калманка, Чарышское, в г. Камне-на-Оби.

Суммы субсидий варьируются от 6,8 млн до 28,4 млн руб. 
Самую крупную получит с. Чарышское. Софинансирование 
муниципальных районов и городских округов составит 1%.

Алёна ИВАНОВА

На дорогах – военная техника
Сегодня, 23 января, будет временно ограничено движе-

ние транспорта на участках трассы Р-256 «Чуйский тракт» и 
дорог в Косихинском районе. Ограничения для всех видов 
транспорта будут действовать с 20.35 до 23.55.

Как пояснили в УГИБДД ГУ МВД России по краю, это свя-
зано с плановым движением военных колонн. Так, с 20.35 
до 23.35 ограничат движение по маршруту Косиха – Р-256 
– Украинский. На 10 минут позже введут ограничение на 
дороге Косиха – Р-256 – н. п. Косиха. Оно будет действовать 
до 23.45. А с 20.55 до 23.55 проблематично будет проехать от 
села Косиха к трассе Р-256, затем до стелы «Колоски».

Госавтоинспекция призывает участников дорожного дви-
жения с пониманием отнестись к затрудненной дорожной 
обстановке. 

Светлана ЯКОВЛЕВА

Танцы с веером
Вчера алтайский ансамбль русского танца «Огоньки» 

отправился в Китай на международный фестиваль «Празд-
ник весны».

В фестивале будут участвовать представители 17 стран 
мира. От России поедут 14 танцоров ансамбля «Огоньки» им. 
Гарри Полевого Государственной филармонии Алтайского 
края. Мероприятия в городе Сиань продлятся около месяца. 
Артисты будут выступать по три раза в день на разных пло-
щадках. «Огоньки» покажут номера «Кадриль», «Коробейники», 
«Дымка», «Праздничная».

Алёна ИВАНОВА

Поехали!
8,4 млн пассажиров проехали в пригородных поездах 

Алтая за минувший год.
Это на 42 тыс. больше, чем в 2017 году. В компании «Алтай-При-

город» считают, что росту пассажиропотока способствовали 
удобный график курсирования, предоставление льгот на 
проезд, улучшение сервиса. На 10 крупных станциях устано-
вили билетопечатающие терминалы. Разовые билеты можно 
брать через мобильное приложение, рассказывают в ЗСЖД.

Как живёшь, село?
В селе Орлеан Благовещенского района ввели в действие 

обновленные Дом культуры, фельдшерско-акушерский 
пункт и школьную столовую.

Общая сумма затрат составила более 17 миллионов рублей 
из бюджета района. В том числе были привлечены средства 
на ремонт Дома культуры в рамках программы поддержки 
местных инициатив.

На благовещенской территории это не первый объект, 
получивший новую жизнь благодаря инициативе районной 
власти и поддержке населения. Но, по словам главы района 
Андрея Гинца, далеко не последний: «Мы тратим колоссальные 
средства на поддержку сел. Орлеан – территория развития. 
Здесь развивается сельское хозяйство, социальная и культур-
ная жизнь по максимуму. Мы, районная власть, надеемся, 
что эти объекты долго будут служить жителям сельсовета».

Соб. инф.

Новые назначения
Олег Веремеинко утвержден руководителем инспекции 

строительного и жилищного надзора Алтайского края.
Об этом пресс-служба главы региона сообщила 22 января. 

С конца ноября 2018 года Олег Веремеинко был временно 
исполняющим обязанности руководителя инспекции стро-
ительного и жилищного надзора Алтайского края. Также 
он временно исполнял обязанности руководителя Государ-
ственной инспекции региона.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
с усилением до 16 м/с, 
на дорогах – гололедица.
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Помощь, которая необходима
Губернатор Виктор То-
менко анонсировал раз-
работку региональной 
программы экспорта не-
сырьевой промышленной 
продукции.

Об этом он заявил во время 
посещения завода «Ротор». Ожи-
дается, что механизмы поддерж-
ки нового документа заработают 
уже во втором полугодии.

Сегодня краевые власти на-
строены на обеспечение даль-
нейшего роста производства и 
развитие существующих мощ-
ностей предприятий за счет реа-
лизации новых проектов. Кроме 
того, губернатор не раз говорил 
о необходимости привлечения 
инвесторов, которые пока в ре-
гионе не работают. Главная за-
дача – не ухудшить в сложных 
условиях рынка достигнутые 
показатели и постепенно увели-
чивать объемы, создавать для 
предприятий, работающих по 
гособоронзаказу, дополнитель-
ные возможности для диверси-
фикации продукции.

– Субсидирование высоко-
технологичной продукции 
уже есть. Но такой поддержкой 
воспользовалось всего одно 
предприятие, – сказал Виктор 
Томенко. – Мы финансирова-
ли часть расходов, связанных с 
транспортировкой продукции. 
На сегодняшний день как тако-
вой программы поддержки в 

крае нет. Чтобы предприятия 
получали необходимую по-
мощь,  документ нужно разра-
ботать. Встречи, посещения и 
знакомство с предприятиями 
– это возможность услышать 
конкретные предложения от 
руководства, которые могли 
бы лечь в основу программы. 
Ее запуск возможен во втором 
полугодии текущего года.

Что касается «Ротора», кото-
рый в первую очередь ориен-
тирован на выпуск продукции 
военно-промышленного назначе-

ния, то здесь постоянно модерни-
зируют производство. Ежегодно 
приобретается современное обо-
рудование на сумму порядка 80 – 
100 млн руб. Прогноз на 2019 год 
по выпуску продукции специ-
ального назначения – остаться 
на уровне 2018 года. А вот по то-
варам народного потребления 
ожидается увеличение.

– С января мы изготавлива-
ем детали для магистрального 
гражданского самолета МС-21, 
начали производство серийных 
деталей для железнодорожного 

подвижного состава. Планируем 
по медицинскому направлению 
в течение полугода выпустить 
товар для хирургии, – отметил 
генеральный директор «Ротора» 
Максим Коновалов.

Отметим, что главная зада-
ча новой программы – оказать 
всестороннюю поддержку про-
мышленным предприятиям, 
в первую очередь по модерни-
зации производства, поискам 
рынков сбыта.

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Обеспечение дальнейшего роста производства – приоритетная задача.

Виктор Томенко и Елена Знаемова.

Новая школа – образовательный центр микрорайона. Автограф губернатора на волейбольном мяче.

Анастасия Вербицкая со своими первоклашками.

В Алтайском крае дан 
старт реализации нацпро-
екта «Образование».

Обсуждение национального 
проекта прошло вчера, 22 янва-
ря, в новой барнаульской школе 
№ 135, которая находится на ул. 
Сиреневой, 16. В заседании при-
няли участие губернатор края 
Виктор Томенко, депутаты АКЗС, 

руководители профессиональных 
педагогических объединений, 
представители общественности, 
советов образовательных округов 
и ректоры педагогических вузов.Н  ,  

Почему площадкой для обсужде-
ния нацпроекта выбрали именно 
это учебное заведение – понятно. 

Устроить туда своего ребенка – меч-
та, наверное, каждого родителя. 
Она соответствует всем самым со-
временным требованиям. Школу 
возвели в кратчайшие сроки. Стро-
ительство началось в ноябре 2017 
года и закончилось в декабре про-
шлого. Финансирование в объеме 
около 500 млн руб. было обеспечено 
из федерального, краевого и муни-
ципального бюджетов.

В 135-й школе работает профес-
сиональный коллектив педагогов, 
есть медицинский блок, состоящий 
из нескольких кабинетов: проце-
дурного, прививочного и стомато-
логического. Работают столярные 
и слесарные мастерские, два спор-
тивных зала, пищеблок, актовый 
зал и большой бассейн.

Учебные кабинеты полностью 
оборудованы всем необходимым 

для развития ребенка. Для кабине-
та музыки, к примеру, специально 
закупили не только синтезатор, но 
даже барабанные установки. И, кто 
знает, может, скоро на базе этой 
школы вырастет современная во-
кально-инструментальная группа, 
которая прославит Алтайский край 
далеко за его пределами.

(Окончание на 3 стр.)
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С января этого года про-
изводители молокосо-
держащей продукции, 
в которую добавлен за-
менитель молочного 
жира, должны честно 
сообщать об этом. Од-
нако некоторые, несмо-
тря на угрозу больших 
штрафов, продолжают 
хитрить.З   «  »

15 января на сайте Рос-
потребнадзора появилось 
напоминание, что произво-
дители обязаны маркировать 
продукт переработки молока 
с заменой молочного жира в 
количестве не более 50% как 
«молокосодержащий продукт 
с заменителем молочного 
жира». Этого требует техни-
ческий регламент Таможен-
ного союза 033/2013. Документ 
предусматривает полугодовой 
переходный период, в течение 
которого производители обя-
заны были изменить инфор-
мацию на упаковке товаров. 
И вот он завершен. Теперь 
наименование продукции, 
изготовленной с использова-
нием заменителей молочного 
жира, должно начинаться со 
слов «молокосодержащий про-
дукт с заменителем молочного 
жира (ЗМЖ)».

Кроме того, на упаковке 
указывается информация о 
наличии в данном продук-
те растительных масел. Она 
должна наноситься легко чи-
таемым шрифтом на поверх-
ность упаковки, обращенной 
к потребителю.

За несоблюдение техрегла-
ментов предусмотрен штраф 
на юридическое лицо в разме-
ре от 100 до 300 тысяч рублей, 
при повторном нарушении – 
до 1 миллиона рублей.

В случае обнаружения в об-
ращении продукции, не соот-
ветствующей установленным 
требованиям, потребители 
вправе обратиться в терри-
ториальное управление Рос-
потребнадзора для принятия 
мер в отношении производите-
лей, поставщиков и продавцов 
такой продукции. С 21 января 
надзорное ведомство по всей 
стране открыло работу «горя-
чей линии» по вопросам каче-
ства и безопасности молочной 

продукции и срокам годности. 
До 4 февраля специалисты ре-
гиональных управлений будут 
консультировать население 
о нормативных требованиях 
к молочным продуктам, рас-
скажут о рекомендациях по 
выбору продуктов питания, 
о том, куда писать обраще-
ния в случае обнаружения 
некачественного продукта в 
магазине.П  

В интервью изданию «Агро-
инвестор» исполнительный 
директор Национального со-
юза производителей молока 
Артем Белов сообщил, что 
молокосодержащей продук-
ции с растительными жира-
ми на рынке не так много. 
Например, на долю сырных 
продуктов приходится около 
20% от общего потребления 
сыров и сырных продуктов, по 
сливочному маслу и спредам 
показатель чуть выше.

При этом он считает, что 
изменение техрегламента 
не решит проблему фальси-
фиката на молочном рынке. 
Сейчас недобросовестные про-
изводители не указывают в 
составе продукции наличие 
заменителей молочного жира 
и новые правила маркиров-
ки товаров не заставят их это 
делать. По словам эксперта, 
единственный способ борьбы 
с фальсификатом – штрафы.

А зампред Правительства 
Алтайского края Александр 
Лукьянов вовсе предложил 
за подделку молочной про-
дукции вводить уголовную 
ответственность. Эту идею он 
высказал минувшим летом во 
время международной молоч-
ной конференции в Барнауле. 
Там же проблему использова-
ния заменителя молочного 
жира обсуждали Артем Белов 
и директор Центра изучения 
молочного рынка Михаил Ми-
щенко. Последний негативно 
отозвался об узаконивании 
ЗМЖ в техническом регла-
менте Таможенного союза и 
предложил суррогаты и на-
стоящие молочные продукты 
размещать в магазине на раз-
ных полках, чтобы не вводить 
в заблуждение покупателей, 
которые обычно не читают 
состав на этикетках.

В то же время московские 
эксперты говорили, что надо 
бороться с монопольным по-
ложением торговых сетей, 
которые диктуют ассорти-
мент, тасуя производителей 
по своему усмотрению. Поэто-
му нужно обеспечить доступ 
производителей на местный 
рынок, как это практикуют в 
Западной Европе.Н 

Всё это хорошие пожела-
ния, а на деле мы пока видим 
другое. Пройдя по магазинам 
наиболее крупных торговых 

сетей Барнаула, журналист 
«АП» изучил этикетки соот-
ветствующей продукции и 
не обнаружил ни одной над-
писи: «Молокосодержащий 
продукт с заменителем мо-
лочного жира». Максимум, 
что удалось прочитать: «Мо-
локосодержащий продукт с 
ЗМЖ». И то надпись была не на 
самом сырке «Дружный», а на 
его ценнике. То есть магазин 
не желает платить штраф за 
нарушение технического ре-
гламента, а производителю, 
видимо, море по колено.

В магазине другой сети, 
чтобы избежать словосоче-
тания «сырный продукт», 
который имеет негативный 
оттенок в голове потребителя, 
на ценнике написано: «Про-
дукт плавленый с сыром», на 
другом изделии: «Плавленый 
продукт с сыром». Но на эти-
кетках даже таких эвфемиз-
мов не встретишь. Там мель-
чайшим шрифтом начертан 
состав продукта, где, правда, 
значится «заменитель молоч-
ного жира».

Хотя, когда только плани-
ровали введение поправок в 
технический регламент, пред-
полагалось, что производите-
ли молокосодержащей продук-
ции будут обязаны размещать 
на лицевой стороне упаковки 
надпись: «Содержит расти-
тельные масла» – в отдельном 
поле, выделенном контраст-
ным цветом. Размер шрифта 
должен быть не менее 3 мм, 
а если упаковка не позволяет 
использовать такой шрифт, то 
он должен быть максимально 
возможного размера.

Еще одно наблюдение. На 
этикетке одной известной 
алтайской фирмы, которая 
выпускает всевозможные 
сырные продукты, о замени-
теле молочного жира ни слова, 
хотя точно известно, что там 
не брезгуют ЗМЖ.

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ   АГРОВЕСТИ .

  ПЕРЕРАБАТЫВАЮЩАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .

  КОММЕНТАРИЙ .

Молзаводы прячут свой ЗМЖ

Что влияет на цены?
Министерство сельского хозяйства России будет регули-

ровать цены на зерно на внутреннем рынке. При этом роста 
цен на зерновые в среднесрочной перспективе не ожидается, 
считает министр сельского хозяйства Дмитрий Патрушев.

«Будем ориентироваться в последующие годы на улучшение 
качества зерна и, самое главное, будем регулировать цены на 
внутреннем рынке. С учетом того, что цена зерна на внешнем 
рынке на сегодня достаточно благоприятная для экспортеров, 
порядка $240, то это, естественно, приводит к внутренним кор-
ректировкам нашей цены на внутреннем рынке. Я не думаю, 
что цены на внутреннем рынке будут расти в среднесрочной 
перспективе», – сказал он.

Ранее сообщалось, что вице-премьер России Алексей Гордеев 
поручит руководителям профильных министерств и ведомств, 
а также властям регионов своевременно формировать зерновые 
запасы для поддержания цен на социально значимые продукты 
и стабилизации ситуации со стоимостью хлеба. Сейчас в России 
сложилась приемлемая стоимость пшеницы как для аграриев, 
так и для переработчиков.

Товарные интервенции
Национальная товарная биржа (НТБ) планирует 22 января 

возобновить торги зерном из госфонда РФ.
Как указывали в Минсельхозе, зерно интервенционного 

фонда будет продаваться на биржевых торгах в приоритетном 
порядке для поставки его на внутренний рынок, в том числе 
предприятиям пищевой и комбикормовой промышленности и 
сельхозтоваропроизводителям. Всего из запасов федерального 
интервенционного фонда может быть продано зерно в объеме 
до 1,5 млн т.

Перевозка зерна 
из Сибири

Министерство сельского хозяйства России планирует орга-
низовать льготные тарифы на перевозку зерна из Сибирского 
федерального округа, чтобы скорректировать цену.

«Мы планируем на сегодняшний день организовать льготные 
тарифы на перевозку зерна, которое сосредоточено в Сибирском 
федеральном округе, где внутренняя цена на 3 – 4 тыс. руб. ниже, 
чем в европейской части России, что определенным образом 
должно скорректировать цены у нас на внутреннем рынке», – 
сказал министр сельского хозяйства РФ Дмитрий Патрушев.

Ранее Минсельхоз РФ предложил установить льготный та-
риф на перевозку зерна по сети Российских железных дорог с 
1 февраля по 1 сентября 2019 года. Как отмечалось, срок обуслов-
лен высоким темпом экспорта и наращивания запасов зерна в 
начале маркетингового года и необходимостью сдерживания 
роста цен в конце маркетингового года.

Кооперироваться 
выгодно

В 2019 году для поддержки фермеров и развития сельско-
хозяйственной кооперации запускается федеральный проект 
«Создание системы поддержки фермеров и развитие сельской 
кооперации» (СПоК), который рассчитан до 2024 года.

Данный проект предусматривает реализацию мероприятий 
по грантовой поддержке КФХ и предоставление субсидий сель-
скохозяйственным потребительским кооперативам.

Суть программы заключается в том, что вновь организован-
ным КФХ, которые являются членами СПоК, будут выделяться 
гранты в размере 4 млн руб., из них 1 млн руб. (не менее 25%) 
гранта они будут обязаны внести в неделимый фонд коопера-
тива для развития материально-технической базы.

Сельскохозяйственным потребительским кооперативам 
также будет оказана поддержка в виде субсидий на возмещение 
части затрат СПоК, связанной с реализацией сельскохозяйствен-
ной продукции от членов СПоК от 10 до 15% затрат (от общего 
объема реализации).

Кроме того, кооперативам будут выделяться субсидии на 
возмещение затрат (не более 50%) на приобретение сельскохо-
зяйственных животных для членов кооператива и сельскохо-
зяйственной техники для оказания услуг членам кооператива. 
Указанная мера направлена на повышение привлекательности 
объединения разрозненных сельхозтоваропроизводителей, в 
том числе ЛПХ и КФХ, в кооперативы.

22 января мир отметил 
День рождения попкорна

С XVI века коренное население Мексики использовало 
взрывающуюся от нагрева кукурузу как еду, в виде украше-
ний для волос и ожерелий.

А европейцы узнали попкорн лишь в 1630 году. 22 января 
этого года английские колонисты в Южной Америке приня-
ли в дар от индейского вождя Кводекуайна мешок попкорна. 
Лишь спустя два века Чарли Критоз изобрел «Поппер» – машину 
для попкорна. Кстати, изобретению микроволновых печей 
поспособствовал и попкорн. При воздействии на сырые зерна 
микроволнового излучения в 1945 году Перси Спенсер увидел, 
что они взрываются как от обычного нагревания на огне. И 
впоследствии запатентовал новую технологию.

Саду – цвесть!
В крае выросли площади под промышленными садами. В 

2018 году в регионе было заложено 230 гектаров многолетних 
насаждений. Работы по уходу за садами проведены на 642 
гектарах, сообщает региональный Минсельхоз.

За последнее десятилетие в регионе появилось 3874 гектара 
промышленных садов. Более 90% из них заняты облепихой.

В крае оказывается господдержка на закладку садов и уход за 
ними. В прошлом году на поддержку промышленного садовод-
ства выделили 31 миллион рублей. Субсидия перечисляется тем 
сельхозпроизводителям, которые закладывают многолетние 
плодовые или ягодные насаждения. Также компенсируются 
затраты на уход за промышленными садами.

В целом предприятия промышленного садоводства региона 
ежегодно производят не менее 2,5 тысячи тонн плодов и ягод.

По материалам российских и зарубежных СМИ подготовили
Олег АНТОНОВ и Светлана ЯКОВЛЕВА

В Рубцовске подвели 
итоги работы промыш-
ленности. Город лишил-
ся заводов-гигантов, 
однако промышленные 
предприятия в горо-
де работают, многие 
вполне успешно. Хотя 
в целом по итогам про-
шлого года произошло 
падение производства.

Если последние несколько 
лет наблюдался устойчивый 
рост и индекс производства 
составлял более 100%, то 
нынешний – 99,5%. Картину 
подпортили «АСМ-Запчасть» 
(51,9%), Рубцовский филиал 
«Уралвагонзавода» (64,3%), 
Рубцовский завод запасных 
частей (85,1%). Из крупных 
промышленников заметный 
рост показали только Рубцов-
ский филиал «Алтайвагона», 
«Литком» и Рубцовский лесо-
деревоперерабатывающий 
комбинат.

По данным комитета по 
промышленности, энергети-
ке, транспорту и дорожному 
хозяйству администрации 
города, крупные и средние 
предприятия Рубцовска в 2018 
году произвели продукции на 
20 млрд 776 млн рублей.

На первой строчке рей-
тинга оказался Рубцовский 
филиал «Алтайвагона», вы-
пустивший изделий на 6,788 
млрд. Такого результата он 
достиг впервые и по итогам 
года опередил даже посто-
янного лидера – Рубцовский 
молочный завод, у которого 
показатель 6,592 млрд руб., 
что немного недотягивает 
до уровня 2017 года.

Оба предприятия модерни-
зируют производство для того, 
чтобы наращивать выпуск 
востребованной продукции. 
В частности, молзавод в про-
шлом году запустил линию по 
глубокой переработке молоч-
ной сыворотки и очистные 
сооружения. По мнению пред-

седателя комитета Евгения 
Долгих, полезной для данного 
предприятия оказалась и про-
грамма импортозамещения 
– увеличились объемы вы-
пуска сыра «Ламбер». Вместо 
зарубежной молочной про-
дукции рынок насыщается 
отечественной.

На третьем месте оказался 
Рубцовский завод запасных ча-
стей. Он в течение нескольких 
лет реализует собственный 
инвестиционный проект по 
расширению производства 
почвообрабатывающей тех-
ники. Для этого ежегодно 
приобретает новое оборудо-
вание. Правда, минувший год 
вышел для предприятия не 

особо удачным: было прекра-
щено субсидирование сель-
хозтоваропроизводителей на 
приобретение отечественной 
сельскохозяйственной техни-
ки, в связи с чем спрос упал. 
Тем не менее завод удержался 
в тройке лидеров, выпустив 
продукции на 2,255 млрд.

В миллиардерах числится 
и Рубцовский лесодеревопе-
рерабатывающий комбинат 
с показателем 1,763 млрд руб. 
Предприятие занимается не 
только обработкой древесины, 
но и производством альтер-
нативного топлива. Недавно 
рубцовские пеллеты получи-
ли сертификат EN plus, под-
тверждающий, что качество 

продукта соответствует ми-
ровым стандартам.

Приблизилось к лидерам 
и новое предприятие – Руб-
цовский теплоэнергетиче-
ский комплекс. Он произвел 
продукции на 1,177 млрд 
руб. РубТЭК реализует ин-
вестиционную программу 
в сфере теплоснабжения, в 
том числе мероприятия по 
созданию электрогенерации. 
На Южной тепловой станции 
в конце 2018 года закончили 
подготовку помещения тур-
бинного отделения. На днях 
сюда поступили основные де-
тали и части турбоагрегата 
мощностью 6 мегаватт.

Мерами государственной 

поддержки в минувшем году 
воспользовались два предпри-
ятия. Рубцовский завод запас-
ных частей получил субсидии 
в размере 1 млн 750 тыс. руб. 
на возмещение части затрат 
в связи с участием в межре-
гиональных и международ-
ных выставках. Рубцовский 
проектно-конструкторский 
технологический институт 
победил в конкурсе губерна-
торских грантов для поддерж-
ки инновационной деятель-
ности машиностроительных 
предприятий края и получил 
2 млн руб.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ,
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  ПРОИЗВОДСТВО .  ФАКТ .
Клуб миллиардеров

  СТАТИСТИКА .
Декабрь 2018 к

ноябрю 2018 декабрю 2017

Все товары и платные услуги 100,6 104,1
Продовольственные товары 101,6 104,1
Непродовольственные товары 99,8 104,6
Услуги 100,7 103,3

По данным Алтайкрайстата.

Индекс потребительских цен
по Алтайскому краю за декабрь 2018 года

в процентах 

Директор сырзавода «Рикон» Олег 
Махнаков:

– Нас введение новшества в технический 
регламент 033/2013 никак не коснулось, так 
как все продукты компания производит из 
натурального молока. Но в целом решение 
правильное, потому что каждый человек 
должен понимать, что он ест. И для честных 
игроков рынка этот регламент сыграет только 
в положительную сторону.

Я всегда был сторонником того, что нужно 

на этикетке честно указывать состав продукта. 
Повлияет ли регламент на объемы продаж? В 
моем понимании ничего не изменится. Главным 
фактором остается покупательная способность. 
Люди, которые приобретали дорогую продук-
цию, ориентируясь только на качество, так и 
будут ее покупать. Те, для кого важна низкая 
цена, даже если прочитают, что в составе есть 
заменитель жира, скажут: «Ничего страшного, 
масло растительное тоже есть можно» – и про-
должат покупать сырные продукты.

Производители молокосодержащей продукции избегают сообщать о том, что она содержит 
заменитель молочного жира. За них это делают магазины.

Литейное производство вносит важный вклад в экономику Рубцовска.

Ленинград 
помнит

Алтайским блокад-
никам выплатят по 7000 
рублей за счет бюджета 
Санкт-Петербурга.

Единовременную денеж-
ную выплату к 75-летию 
полного освобождения Ле-
нинграда от фашистской 
блокады получат бывшие 
блокадники, зарегистриро-
ванные в любом субъекте 
России, в том числе в Алтай-
ском крае.

Для получения единовре-
менной выплаты жителям 
нашего региона необходимо 
обратиться в управление 
социальной защиты насе-
ления по месту жительства. 
Надо представить паспорт 
с отметкой о регистрации 
по месту жительства на тер-
ритории Алтайского края, 
удостоверение о награжде-
нии медалью «За оборону 
Ленинграда» или знаком 
«Жителю блокадного Ленин-
града», а также сведения о 
страховом свидетельстве 
государственного пенсион-
ного страхования (СНИЛС) 
и о банковском счете, на ко-
торый будут перечислены 
деньги.

Выплата будет предостав-
ляться в течение всего 2019 
года. В Алтайском крае, по 
информации Министерства 
социальной защиты, прожи-
вает 220 человек,  награжден-
ных знаком «Жителю блокад-
ного Ленинграда».

Анна БОДАГОВА

Памятник «Дети войны» 
в Санкт-Петербурге.
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  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.

  ОБРАЗОВАНИЕ ..

– Ученики переступили 
порог школы 10 января, – 
рассказывает директор 
учебного заведения Елена 
Знаемова. – В настоящий 
момент у нас обучается 976 
учащихся. Укомплектова-
ны 31 класс, 20 из которых 
– начального уровня. Ми-
крорайон новый, поэтому 
столько маленьких ребя-
тишек! Наши школьники 
обучаются в современных 
классах, которые оснаще-
ны по последнему слову 
техники. Специфика шко-
лы заключается в том, что 
у нас есть различные лабо-
ратории. На уроках можно 
проводить исследования, а 
это способствует тому, что 
мы можем участвовать в 
различных проектах в 
сфере образования. В   

До начала заседания гу-
бернатора Виктора Томен-
ко провели с экскурсией 
по школе, затем началось 
обсуждение. Напомним, 
нацпроект «Образование» 
будет реализовываться по 
восьми направлениям: 
«Современная школа», 
«Успех каждого ребенка», 
«Цифровая образователь-
ная среда», «Поддержка 
семей, имеющих детей», 
«Учитель будущего», «Мо-
лодые профессионалы», 
«Социальная активность» 
и «Новые возможности для 
каждого».

Проект включает обнов-
ление материально-техни-
ческой базы, строительство 
школ, внедрение новых 
методов обучения, образо-
вательных программ, модер-
низацию дополнительного 
образования, использование 
новых форм профориента-

ции и поддержки талантли-
вых детей.

Особое внимание в про-
екте уделяется созданию 
цифровой образовательной 
среды: школам нужны вы-
сокоскоростной Интернет, 
электронные журналы, 
дневники, бухгалтерия, си-
стемы прохода и питания по 
электронным карточкам.

Кроме того, в ходе кру-
глого стола министр обра-
зования и науки Алтайско-
го края Максим Костенко 
представил десять инициа-
тив в сфере образования, ко-
торые были разработаны по 
поручению главы региона 
и являются основными на-
правлениями реализации 
приоритетного националь-
ного проекта «Образование» 
с учетом региональной 
специфики.В   

Губернатор края Виктор 
Томенко отметил, что сфере 
образования в регионе уде-
ляется повышенное внима-

ние. Только в прошлом году 
в отрасль было направлено 
без малого 25 млрд руб. Если 
говорить об общеобразова-
тельных учреждениях, то в 
этом учебном году свои две-
ри распахнули школы для 
почти 270 тысяч учеников.

– В А лтайском крае 
более 1100 школ, из них 
70% работают в сельской 
местности, – напомнил 
глава региона. – 60% на-
ших школ являются ма-
локомплектными. Отсюда 
следует и качество под-
готовки, и уровень обе-
спеченности квалифици-
рованными кадрами, и 
материально-техническое 
обеспечение у чебных 
заведений. Мы должны 
стремиться создать и 
потом выдерживать до-
статочно высокий стан-
дарт того, как система 
образования у нас будет 
выстроена в крае. Этому 
посвящены наши планы 
в сфере образования. 

По с ловам Виктора 
Томенко, нацпроект «Об-

разование» – один из про-
ектов, который вытекает 
из национальных целей и 
задач, сформулированных 
в указе президента стра-
ны. Напомним, всего их 
12. В свою очередь нацио-
нальный проект «Образо-
вание» состоит из десяти 
федеральных проектов, 
которые реализуются в 
регионах страны.

Алтайский край, в част-
ности, включился в работу 
над 8 из 10 проектов. Уже 
разработаны соответству-
ющие документы, сформи-
рованы специальные рабо-
чие группы, утверждены 
паспорта федеральных и 
региональных проектов, 
предусмотрено их финан-
сирование.

– На реализацию меро-
приятий нацпроекта «Об-
разование» в Алтайском 
крае мы направим около 
3 млрд рублей, – отметил 
губернатор. – Примерно 
половина – средства фе-
дерального бюджета, еще 
половина – краевого. Я по-

лагаю, что со временем и 
после доработки проектов, 
которые на федеральном 
уровне сегодня уже за-
вершаются, мы можем 
рассчитывать и на допол-
нительную поддержку и 
вливания. Я хочу отметить, 
что нацпроект – это один 
из элементов програм-
мы, пути развития отрас-
ли образования в целом. 
Мы должны переходить 
на новые технологии, ис-
пользовать новые подходы, 
те возможности, которые 
сегодняшний цифровой 
мир нам предоставляет.

Что касается краевой 
столицы, то, по словам 
главы Барнаула Сергея 
Дугина, всего в рамках 
реализации федеральной 
программы, иницииро-
ванной президентом стра-
ны по созданию новых 
мест в образовательных 
организациях в краевом 
центре, предусмотрено 
строительство 19 объек-
тов. Это 12 новых школ и 
7 пристроев.

– Начиная с 2016 года 
в Барнауле было постро-
ено 3 школы по 550 мест, 
– рассказал глава горо-
да. – Кроме того, за счет 
модернизации учебных 
помещений, которые не 
были востребованы в 
учебном процессе, мы до-
полнительно создали еще 
3500 новых учебных мест. 
Это позволило перевести 
на односменный режим 
учебы 5 тысяч детей. По-
этому сегодня 70% детей 
учатся в одну смену.

Сергей Дугин отметил, 
что с 2019 по 2025 год в 
Барнауле планируется 
построить еще 9 школ и 
7 пристроев, благодаря 
чему будет дополнитель-
но создано более 7 тысяч 
новых учебных мест.

Вадим КУЛЕШОВ

Андрей Осипов – председатель 
комитета по правовой поли-
тике Алтайского краевого 
Законодательного Собра-
ния. В краевом парламенте 
представляет интересы 
жителей Быстроистокско-
го, Зонального, Петропав-
ловского, Солонешенского, 
Усть-Пристанского районов. 
Заместитель руководителя 
фракции «Единая Россия». 

– Андрей Геннадьевич, с каким 
чувством вспоминаете 2018-й? 
Все ли получилось?

– 2018 год оказался для нашего 
региона насыщенным, знаковым, 
сложным, но в то же время и инте-
ресным. Конечно, самыми больши-
ми и значительными событиями 
года стали выборы президента Рос-
сийской Федерации и губернатора 
Алтайского края. 

Моя депутатская деятельность в 
уходящем году сложилась из трех 
направлений. Это работа на избира-
тельном округе, во фракции Алтай-
ского краевого Законодательного 
Собрания «Единая Россия», где я 
являюсь заместителем руководи-
теля фракции, и, конечно, суще-
ственный блок работы в комитете 
по правовой политике, который я 
возглавляю.

– Округ, который вы пред-
ставляете в АКЗС, довольно 
большой. Что удалось сделать 
за год?

– Если сказать очень коротко, то 
это выглядит так: за 2018 год мне 
удалось провести около 120 встреч 
с избирателями, включая личные 
приемы, мероприятия, сессии и 
т. д. Отработано чуть более 1120 
устных и письменных обращений 
граждан, руководителей различ-
ных организаций и учреждений 
по самым различным направлени-
ям. Инициировано и проведено 12 
мероприятий, в которых приняли 
участие более 4500 человек.

По-прежнему ключевым на-

правлением своей работы считаю 
лоббирование интересов районов 
округа на краевом уровне с целью 
привлечения дополнительных 
средств. Это тесная работа всех 
уровней власти, общественных орга-
низаций и предпринимательского 
сообщества. Активно поддерживаю 
участие населения и сельсоветов в 
отлично зарекомендовавшей себя 
краевой программе поддержки 
местных инициатив. На сегодня это 
реальный, доступный и эффектив-
ный способ строительства детских и 
спортивных площадок, мест отдыха, 
строительства и ремонта мемори-
алов Славы, мест захоронения и в 
конечном итоге способ решения 
серьезных и финансово емких про-
блем для сельских поселений.

Считаю важным направлением 
деятельности депутатский контроль 
на объектах краевых и федеральных 
инвестиционных программ моего 
округа. Во время каждого своего ви-
зита обязательно посещаю ремон-
тирующиеся социальные объекты 
совместно с главами районов и под-
рядчиками. Вопросы соблюдения 
сроков, эффективного расходования 
средств имеют принципиальное зна-
чение именно на этапе активного их 
освоения, когда еще можно что-то 
поправить, скорректировать. 

Еще одна сфера деятельности – 
организация и проведение различ-
ных мероприятий в своем округе. 
Это традиционные очень теплые 
встречи с ветеранами самых раз-
личных сфер в месячник пожилого 

человека в каждом районе. В этом 
году мы встречались с ветеранами 
педагогического труда. Участие в 
мероприятиях приняли 175 сель-
ских педагогов.

Совсем недавно прошли новогод-
ние утренники для детей с ограни-
ченными возможностями, детей из 
многодетных и малообеспеченных 
семей, которые традиционно про-
вожу. В каждом районе по 100 ребят 
получили от депутата сладкие по-
дарки. Их мы формируем в рамках 
традиционной акции Российского 
детского фонда «Подарок Деда Мо-
роза». Дедом Морозом выступал я 
лично во всех пяти районах. В этом 
году приятные подарки удалось 
сделать всем музыкальным школам 
моего 13 избирательного округа.

При поддержке управления 
спорта и молодежной политики 
Алтайского края в график краевых 
соревнований входят зимние и лет-
ние спортивные соревнования на 
призы депутатов АКЗС Андрея Оси-
пова и Сергея Лямина. В 2018 году 
зимние игры прошли 17 февраля 
в Зональном районе. 18 августа на 
районном стадионе в с. Быстрый 
Исток состоялся розыгрыш летнего 
Кубка депутатов. Радует, что и участ-
ников, и болельщиков с каждым 
годом становится больше. Специ-
ально были приглашены группы 
учителей, работников культуры из 
всех районов округа и организованы 
экскурсии в музейном комплексе 
Валерия Сергеевича Золотухина. 
Бесплатно для всех желающих рабо-
тали все музейные площадки. Всего 
в этот день с жизнью и творчеством 
знаменитого земляка познакоми-
лось около 300 человек.

Кстати, уже определены дата и 
место проведения очередного ро-
зыгрыша зимнего Кубка депутатов. 
Ждем спортсменов нашего округа 
в с. Алексеевка Петропавловского 
района 2 марта 2019 года.

– Над решением каких вопро-
сов работала фракция «Единая 
Россия»?

– Главная задача, которая стоит 
перед Алтайским краем сейчас, – 
серьезное повышение заработной 

платы. Повышение МРОТ в мае про-
шедшего года коснулось в первую 
очередь технического персонала. 
Теперь нужно поддержать высо-
коквалифицированных специа-
листов. Особенно это актуально 
для сельчан.

Именно поэтому депутаты фрак-
ции «Единая Россия» в Алтайском 
краевом Законодательном Собрании 
еще на этапе рассмотрения внесли 
поправки в проект бюджета регио-
на на 2019 год и плановый период 
2020 – 2021 годов. Хочу подчеркнуть, 
что Правительство Алтайского края 
полностью поддержало наши предло-
жения и все они включены в краевой 
бюджет.

Члены фракции предложили 
предусмотреть средства на увеличе-
ние фондов оплаты труда в бюджет-
ной сфере и на финансовую помощь 
местным бюджетам на полномочия 
по увеличению зарплаты на 11%.

Благодаря нашим поправкам 
увеличены дотации на сбалан-
сированность муниципальным 
образованиям, сохранились суб-
сидии для расчета за уголь для 
муниципалитетов, развития 
программы поддержки местных 
инициатив. Есть возможность 
проиндексировать социальные 
выплаты для сельских специа-
листов, заложены средства на 
инфраструктурные программы, 
капремонты объектов социальной 
сферы. 

Хочу особо отметить, что все вне-
сенные фракцией и одобренные 
Правительством Алтайского края 
поправки основаны на тщательном 
анализе обращений избирателей, 
глав районов и сельсоветов, муни-
ципальных депутатов. Фракция 
«Единая Россия» работает с ними в 
тесном контакте.

– Правовой комитет Заксобра-
ния, который вы возглавляете, 
в прошедшем году неоднократ-
но появлялся в медиапростран-
стве нашего региона с про-
ектами, которые вызывали 
серьезный резонанс в обществе. 
Какие законопроекты вы бы 
отметили?

– Комитет по правовой политике 
традиционно является самым ак-
тивным в плане законотворчества. 
В 2018 году комитетом внесен на 
рассмотрение сессии Алтайского 
краевого Законодательного Со-
брания 91 вопрос. В том числе 36 
законопроектов. Среди наиболее 
вызвавших интерес общественно-
сти я бы назвал изменения в Кодекс 
Алтайского края о выборах, рефе-
рендуме, отзыве, в закон Алтай-
ского края «Об административной 
ответственности за совершения 
правонарушений на территории 
Алтайского края», в отдельные 
законодательные акты в сфере 
противодействия коррупции. Но, 
пожалуй, самыми обсуждаемы-
ми и населением нашего края, и 
средствами массовой информации 
стали изменения в закон Алтайско-
го края «Об обеспечении тишины 
и покоя граждан на территории 
Алтайского края».

Право привлекать к администра-
тивной ответственности предоставле-
но административным комиссиям. 
Поэтому в случае нарушения тиши-
ны граждане могут обратиться в ад-
министрацию муниципального об-
разования либо в полицию, которая 
составит соответствующий документ 
и передаст его в орган местного са-
моуправления.

Еще один из интересных, на мой 
взгляд, проектов комитета – по-
становление Алтайского краевого 
Законодательного Собрания «О 
конкурсе законопроектов «Моя за-
конодательная инициатива», посвя-
щенном 80-летию представительной 
власти Алтайского края». В конкурсе 
имеют право принимать участие 
граждане Российской Федерации в 
возрасте от 18 до 30 лет, представив-
шие конкурсные работы. Конкурс 
проводится в период с 1 марта по 
31 декабря 2019 года. Для участия 
необходимо подготовить проект 
федерального конституционного 
закона, проект федерального зако-
на или проект закона Алтайского 
края. Ждем интересных инициатив 
и перспективных будущих молодых 
политиков.

Беседовала Ирина ПЕТРОВА.

Символический ключ от школы – в руках первоклассников.

Вопросы будем решать совместно

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Малосемейку в г. Барнауле. Тел. 8-963-572-4133.
Комнату в 3-комнатной квартире девуш-

ке-студентке в г. Барнауле (район Докучаево). 
Тел. 8-963-506-9840.

2-комнатную квартиру в г. Барнауле, 
ул. Георгиева, 30 (частично меблированная, 4/5). 
Тел. 8-903-948-5187.

Комнату, квартиру в г. Барнауле в районе 
ТЦ «Озерный». Тел. 8-961-236-3667.

3-комн.  в 2-квартирном доме в р. ц. Ребри-
ха (ч/б, раздельный с/у, баня, гараж, сад, близ-
ко бор, река). Тел. 8-961-989-8122.

3-комн. на ст. Гилевка Завьяловского района 
(имеются все надворные постройки, 300 тыс. руб.,
 торг). Тел. 8-962-808-5620.

Комнату в г. Барнауле, ул. Л. Толстого (центр, 
18 кв. м). Тел. 8-913-235-4151.

2-комн. в Павловске Павловского района 
(48,3 кв. м, 3/3, теплая, 1 сотка земли, рядом 
остановка, магазин). Тел.: 8-913-252-2124, 
8-913-098-9742.

3-комн. в с. Косиха Косихинского района в 
2-квартирном доме (80 кв. м, ремонт, центр, газ, 
постройки, 8 соток земли). Тел. 8-963-521-7618.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского райо-
на (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, кочегарка, с/у в 
доме, баня, летняя кухня, гараж на 2 а/м, сад, 
огород 10,4 сотки). Тел. 8-923-655-8409.

На ст. Корчино (350 тыс. руб., все хозпострой-
ки, баня). Тел. 8-903-949-2878.

В с. Коробейниково Усть-Пристанского района 
(65 кв. м, благоустроенный, все надворные по-
стройки, 550 тыс. руб.). Тел.: 8-906-965-0176, 
8-906-968-6521.

Кооперативный в г. Барнауле на ул. Сол-
нечная Поляна, 30 (19 кв. м, смотровая яма, 
металлический стеллаж, охрана, сухой). 
Тел. 8-983-176-6358.

В п. Южном (район подстанции, в ГСК-25, 3,5х7 м,
есть погреб, смотровая яма, свет, бетонный 
пол, срочно, недорого). Тел. 8-960-958-5566.

C , 
В сад-ве «Мелиоратор» (6 соток, приватизиро-

ван, дом, баня, теплица). Тел. 8-962-794-1005.

В сад-ве «Обь-1» (Научный Городок, 4 сотки, 
кирпичный домик, баня, емкость для воды, 
свет, вода, рядом охрана, все плодоносящие 
посадки). Тел. 8-913-023-9390.

Участок под строительство жилого дома в 
с. Первомайском Бийского района (10 соток, 
собственность, рядом с Бийском, имеется э/э, 
водопровод, недорого, торг). Тел. 8-905-987-4387.

Земельный участок в Бобровке (участок 
11,8 сотки, рядом газ, свет, цена 380 тыс. руб.). 
Тел. 8-960-939-6270.

, 

«УАЗ-Патриот» (2012 г. в., пробег 52 000 км, 
комплектация люкс, один хозяин, состояние 
нового а/м, комплектация импортная, музы-
ка). Тел. 8-963-509-6357.

Лыжные ботинки (разм. 43, в отличном 
состоянии). Тел. 8-963-530-8648.

Коньки с ботинками (б/у, в отличном состо-
янии, разм. 41, цена 1500 руб., торг). Тел.: 56-
30-48, 8-913-229-3138.

Кислородный баллон, резак, горелки, редук-
тор, баллон газовый (10 кг). Тел. 8-963-571-6406.

Котел отопления, трубу, краны (недорого). 
Тел. 8-963-571-6406.

Детский аккордеон «Малыш» (в отлич-
ном состоянии, чехол, цена 2500 руб., торг). 
Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Мед (высокое качество, светлый, горный). 
Тел. 8-962-802-0810.

Аквариум (240 л, каркасный, стекло 10 мм, с 
рыбками, трава, грунт, все принадлежности, 
цена 7500 руб., торг на месте). Тел.: 56-30-48, 
8-913-229-3138.

Юбилейные рубли, монеты, значки, бумаж-
ные деньги, мельхиоровые ложки, иконки, 
столовое серебро, колокольчики, самовары, 
статуэтки, патефоны, подстаканники, елоч-
ные игрушки. Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Отдам в добрые руки кота (г. Барнаул, сте-
рилизованный, тигрового окраса, весом 5 кг). 
Тел. 8-962-803-2795.

Отдам в добрые руки полупородистую го-
лубоглазую кошку (окрас «шиншилла», воз-
раст 2 года). Тел. 8-913-228-5696.

Красивые двухмесячные щенки (мальчи-
ки) ищут доброго хозяина. Тел.: 8-961-987-
6830, 40-16-94.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Извещение
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101 «Об обо-

роте земель сельскохозяйственного назначения», ст. 3 Закона Алтай-
ского края от 14.03.2003 8-ЗС «О регулировании отдельных отношений 
в области земель сельскохозяйственного назначения» администра-
ция Карамышевского сельсовета Змеиногорского района Алтай-
ского края уведомляет собственников и возможных наследников 
умерших участников общедолевой собственности земельных долей 
колхоза «Восход», что по истечении трех месяцев со дня опубликова-
ния данного извещения будет утвержден список невостребованных 
земельных долей для обращения в суд с требованием о признании 
права муниципальной собственности на земельные доли: Аверин 
Николай Васильевич, Алешкин Александр Григорьевич, Андрианов 
Виктор Владимирович, Андрюнина Надежда Анатольевна, Андрюнин 
Евгений Александрович, Андрюнин Леонид Евгеньевич, Андрюнина 
Оксана Евгеньевна, Антонов Анатолий Яковлевич, Бархатова Наталья 
Тимофеевна, Басуем Руслан Мусурбекович, Бедарев Александр Алексе-
евич, Белоусов Анатолий Николаевич, Белоусова Мария Самсоновна, 
Болотина Елизавета Иосифовна, Бояркина Мария Федоровна, Верхов-
ников Игорь Николаевич, Веселков Николай Дмитриевич, Вишняков 
Иван Григорьевич, Волкова Елена Ивановна, Галкин Егор Александро-
вич, Гаврилов Виктор Павлович, Герасименко Алексей Дмитриевич, 
Гилев Александр Григорьевич, Гойченко Валентина Семеновна, Голо-
вин Сергей Федорович, Голубцов Поликарп Иванович, Голубятников 
Александр Степанович, Голышева Таисья Дмитриевна, Григорьев Вла-
димир Кузьмич, Гутов Владимир Степанович, Демкин Александр Вла-
димирович, Дорохов Николай Николаевич, Егорова Ирина Николаев-
на, Елков Александр Николаевич, Заромятников Иван Алексеевич, 
Иванов Василий Борисович, Иванова Мария Дмитриевна, Кайгородов 
Александр Михайлович, Кайгородова Лариса Ивановна, Камалетдинов 
Ауходей Шавивалеевич, Кашин Борис Николаевич, Кашкаров Виталий 
Николаевич, Кашкаров Олег Викторович, Кашкарова Анастасия Си-
доровна, Каштанова Ирина Васильевна, Кобелев Владимир Валенти-
нович, Кобелева Любовь Викторовна, Кобелева Наталья Владимиров-
на, Ковалева Валентина Семеновна, Колсанов Владимир Васильевич, 
Коробкин Олег Сафронович, Косенко Любовь Александровна, Косен-
ко Василий Васильевич, Красильникова Зинаида Егоровна, Кривен-
ко Мария Игнатьевна, Куценко Константин Викторович, Легостаева 
Анна Степановна, Лобанов Анатолий Васильевич, Лопарева Валенти-
на Ивановна, Лямкин Владимир Александрович, Манджуров Андрей 
Викторович, Матвиенко Василий Григорьевич, Мельников Анатолий 
Владимирович, Мерзлекин Анатолий Степанович, Нетбайло Сергей 
Владимирович, Облогин Алексей Васильевич, Пазухина Татьяна Мак-
симовна, Палецких Анна Демьяновна, Палецких Михаил Николаевич, 
Петраш Алёна Михайловна, Платонов Сергей Алексеевич, Плякин Вла-
димир Иванович, Ребрекова Раиса Лукьяновна, Романова Нина Алек-
сеевна, Ромашкова Тамара Тимофеевна, Рыбкина Алина Петровна, Са-
зонов Геннадий Семенович, Сапенов Хафиз Анатольевич, Сивашова 
Наталья Илаудовна, Севергин Павел Егорович, Старцев Геннадий Ива-
нович, Степанова Ирина Александровна, Суслов Сергей Александро-
вич, Телепнев Семен Тихонович, Титеньков Владимир Васильевич, 
Титенькова Татьяна Васильевна, Тракс Анастасия Ивановна, Тулу-
баев Сергей Александрович, Тулубаева Евдокия Федоровна, Федене-
ев Александр Николаевич, Федорова Елена Борисовна, Фурман Вера 
Александровна, Холопов Владимир Кузьмич, Холопова Наталья Пав-
ловна, Чванов Алексей Степанович, Шабанова Александра Николаев-
на, Шадрина Клавдия Степановна, Шаповалов Геннадий Алексеевич, 
Шапорева Наталья Ивановна, Шапошников Владимир Ильич, Шеле-
пов Фёдор Романович, Шишкина Анна Максимовна, Шишкина Мария 
Степановна, Шмаков Егор Андреевич, Щербаков Владимир Никола-
евич, Юрышева Матрена Афанасьевна, Юрышев Анатолий Владими-
рович, Яренская Анастасия Яковлевна.

Собственники земельных долей и возможные наследники в тече-
ние указанного срока могут воспользоваться своими правами, на-
правив письменное уведомление в администрацию Карамышевского 
сельсовета по адресу: 658467, Алтайский край, Змеиногорский район,
ул. Советская, 1, тел. 8 (385-87) 26-3-43.

 Утерянное удостоверение о повышении квалификации по 
программе «Мастер производственного обучения по подготовке 
водителей» № 220800001380, регистрационный № 866, выданное 
КГБПОУ «Алтайский политехнический техникум» в 2018 г. на имя 
Кукса Ивана Александровича, считать недействи тельным.

 Утерянный аттестат о среднем образовании серии  А 5736743, 
выданный Табунской средней школой Алтайского края в 2000 г. на 
имя Елены Викторовны Колбек, считать недействительным.

Во имя 
прогресса

Комиссия по присуждению 
премий Алтайского края в обла-
сти науки и техники объявляет 
об очередном конкурсе работ на 
соискание премий Алтайского 
края за следующие достижения 
в области:

– научных и технических иссле-
дований и опытно-конструкторских 
разработок, завершившихся при-
менением в производстве новых 
технологий, техники, приборов, 
оборудования, материалов и ве-
ществ, а также за практическую 
реализацию изобретений, решений 
в области управления и финансов;

– реализованных на практике 
научных и технических разрабо-
ток по производству, переработке 
и хранению сельскохозяйственной 
продукции, рациональному исполь-
зованию земель и природных ре-
сурсов;

– решение проблем экологии и 
охраны природы;

– разработки и практического 
применения новых методов и средств 
в здравоохранении;

– разработки и применения но-
вых методик обучения, создания 
высококачественных учебников и 
учебных пособий для образователь-
ных организаций края;

– туристическая деятельность и 
развитие особых экономических зон 
туристско-рекреационного типа;

– исследование исторического 
наследия Алтайского края и крае-
ведения;

– для молодых ученых (до 35 лет) в 
любом из направлений деятельности 
указанных номинаций.

Выдвигаемые на соискание пре-
мий края работы принимаются к 
рассмотрению при условии, что их 
результаты реализованы в крае в 
период с 1 мая 2013 года по 30 апре-
ля 2018 года.

Работы принимаются не позд-
нее 30 апреля 2019 года по адресу: 
г. Барнаул, ул. Молодежная, 1, каб. 522, 
Тараканова Наталья Ивановна, тел. 
24-59-19 (Министерство промышлен-
ности и энергетики Алтайского края).

Анкету соискателя и рекомен-
дации по заполнению и подаче 
документов на соискание премии 
Алтайского края можно посмотреть 
на сайте Министерства: alt-prom.ru 
в разделе «управление», подразделе 
«конкурсы».

  КОНКУРС ..
Место встречи – 
современная школа

(Начало на 1 стр.)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

В прошедшие выходные 
в чемпионате России по 
волейболу среди команд 
высшей лиги «А» сыграны 
матчи 13 тура, которые 
венчали первый круг тур-
нира.

Барнаульский «Университет» 
принимал на своей площадке го-
стей из казанской «Академии». 
Молодые и перспективные дублё-
ры казанского «Зенита» здорово 
начали сезон, но затем покати-
лись под откос, потерпев девять 
поражений кряду. Тем не менее до 
поездки в Барнаул они прервали 
эту затяжную безвыигрышную 
серию, дважды разгромив дома 
«Грозный». Поэтому вряд ли кто-то 
рассчитывал, что наши «студен-
ты» с лёгкостью превзойдут ка-
занских «академиков». Тем более 
что «Университет» пока не может 
выставить на игры полный бое-
комплект. Сразу два важнейших 
винтика выпали из механизма 
барнаульской команды. Помимо 
блокирующего Константина По-
рошина лазарет клуба пополнил 
лидер атаки Алексей Карпенко, 
который в конце декабря перенёс 
операцию на мениске и выбыл 
из строя как минимум на месяц.

Ещё один игрок основного со-
става – доигровщик Денис Гор-
бачёв (у него, как выяснилось, 
побаливает плечо) появился в 
начале первой игры на площадке, 
но в середине стартовой партии 
был заменён на Ивана Веригина. 
Кстати, Веригин удачно вошёл в 
игру. Он отправился на подачу, 
когда наши уступали казанцам 
14:16, выполнил эйс, затем дваж-
ды затруднил соперникам при-
ём, позволив хозяевам набрать 
очки на организованном блоке 
и выйти вперёд – 17:16. Ближе к 
концовке сета гостям вновь уда-
лось уйти в небольшой отрыв – 
20:22. Но в решающий момент 
барнаульцы включили форсаж 
и сначала сравняли счёт, а затем 
и вышли вперёд – 25:23.

Второй сет прошёл уже по 
другому сценарию. Уступая 3:5, 

«Университет» сделал рывок 
8-0, ставший решающим в этой 
партии. Ближе к концовке «сту-
денты» громили «академиков» 
21:12, но затем немного сбавили 
обороты, завершив сет со счётом 
25:18 в свою пользу. Третья пар-
тия получилась чрезвычайно 
упорной. Команды шли по дис-
танции буквально очко в очко: 
6:6, 9:9, 14:14, 21:21, но хозяевам 

удалось-таки дожать неуступчи-
вого соперника. Сергей Брагин 
и Максим Ненашев поставили 
точку в этой сложной партии, 
25:21 и 3:0 в первом матче.

В воскресенье «Казань-Акаде-
мия» сразу же взяла инициативу 
в свои руки, показывая доброт-
ный, организованный волейбол. 
В итоге первый сет остался за 
гостями – 25:20. В следующем 

игровом отрезке барнаульцы в 
упорнейшей борьбе восстановили 
статус-кво (25:22), а затем «акаде-
миков» начало серьёзно потряхи-
вать. Хозяева же завелись, стали 
играть более эмоционально и в 
итоге разгромили соперника в 
третьем сете – 25:15. В четвёртом 
сете «Университет», казалось бы, 
уверенно шёл к победе, ведя с 
большим преимуществом – 15:9, 
18:13, но в концовке неожиданно 
забуксовал, позволив сопернику 
организовать погоню и выиграть 
сет (26:24), сравняв счёт по пар-
тиям.

Укороченный пятый сет «Уни-
верситету» откровенно не удал-
ся. Молодые казанцы выглядели 
свежее, и к смене сторон барна-
ульцы серьезно уступали (4:8). В 
дальнейшем хозяевам удалось 
догнать соперника – 11:11, в чём 
немалая заслуга принадлежит 
капитану Сергею Брагину, кото-
рый сначала одиночным блоком 
закрыл оппонента, а затем пробил 
от блока в аут. Но поймавших ку-
раж представителей Татарстана 
было уже не остановить. Они 

вновь вырвались вперёд – 13:11. 
Иван Веригин эффектным блоком 
вернул было надежду хозяевам, 
но в решающий момент не выдер-
жали нервы у Алексея Сычёва, 
который с подачи отправил мяч в 
сетку. После чего гости с первого 
же раза реализовали матчбол – 
15:12.

«Можно утверждать, что сегод-
ня была игра неиспользованных 
возможностей, – сказал после вто-
рого матча главный тренер «Уни-
верситета» Иван Воронков. – Всё 
было в наших руках, но победить 
помешало безволие некоторых 
игроков, не доигравших матч до 
конца. Считаю, что в четвёртом 
сете рано поверили в победу. Ре-
шили, что соперник без особого 
сопротивления позволит завер-
шить партию не в свою пользу. И 
получилось, что сами подарили 
гостям победу».

Что ж, половина сезона оста-
лась позади. Все клубы провели 
по 24 матча, и турнирная таблица 

обрела внятные очертания. Бар-
наульский «Университет», перед 
которым в начале сезона стави-
лась задача попасть в первую 
шестёрку, в целом пока оправ-
дывает ожидания. Да, избежать 
спадов «студентам» не удалось. 
Особенно неудачными стали три 
выездных тура – в Грозном, Ека-
теринбурге и Оренбурге, где не 
получилось заработать ни одного 
очка. Однако нужно учитывать, 
что в первом круге наша команда 
чаще играла в гостях, поэтому 
во второй половине сезона у неё 
наверняка будет больше возмож-
ностей для пополнения очковой 
копилки. Семь туров барнаульцы 
проведут дома и лишь пять – на 
выезде. В ближайших матчах, 
которые состоятся уже 26 – 27 
января, «Университет» сыграет 
в спорткомплексе «Победа» про-
тив клуба «Грозный».

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Олег БОГДАНОВ 

(фото)

Помимо традицион-
ных видов спорта у 
детей Косихинского 
района появилась 
возможность зани-
маться фигурным 
катанием. С начала 
учебного года тренер 
Татьяна Гриднева за-
нимается с четырьмя 
группами в Косихе и 
поселке Украинском.

Невозможной красоты 
пируэты, сложные аксе-
ли, невесомое скольже-
ние в сверкающем платье 
– и овации зала огромного 
ледового дворца. Зрители 
аплодируют фигуристке, 
такой прекрасной и арти-
стичной… Таким примерно 
представляют фигурное ка-
тание родители детей, дела-
ющих на льду свои первые 
шаги. Но уже после несколь-
ких тренировок становится 
ясно: путь к успеху сложен 
и тернист.

Много лет назад и сама 
Татьяна Гриднева, тренер 
Косихинского центра раз-
вития физической куль-
туры и массового спорта, 
вот так же, как и нынеш-
ние малыши, впервые не-
уклюже выкатилась на лёд. 
Шестилетней ее отдали в 
секцию фигурного катания 
спортшколы «Экспресс» об-
щества «Локомотив» крае-
вой столицы. С тех пор она 
на коньках.

Количество ее воспи-
танников за двадцать лет 
тренерской работы исчис-
ляется сотнями, да и инфра-
структура фигурного ка-
тания не стоит на месте – 

выросла целая индустрия 
производства коньков, 
костюмов, спортивного 
питания. А наша героиня 
вспоминает, каким дефици-
том в годы ее детства были 
обычные коньки-снегурки, 
и платья мама Валентина 
Александровна шила ей 
сама, старательно расши-
вая их пайетками.

Татьяна Владимировна 
– барнаульская. В Украин-
ском у нее фамильный дом, 
семья использует его как 
дачу. И когда ей предложи-
ли тренировать сельских 
детей, она легко согласи-
лась и набрала четыре 
младшие группы, самый 
благодатный возраст для 
начала занятий.

– Когда объявили на-
бор детей, очень многие 

родители записали ребя-
тишек и в Косихе, и в Укра-
инском, – рассказывает 
тренер. – Но остались не 
все – сказались и нагрузки 
на тренировках, которые 
с непривычки кажутся 
непосильными, и несо-
ответствие ожиданиям. 
Ведь со стороны кажется, 
что мастерство само собой 
приходит. Фигурное ката-
ние – круглогодичный вид 
спорта. В спортзале зани-
маемся общефизической и 
специальной подготовкой, 
ставим хореографию. А как 
лед заливают, выходим 
на каток. Пока еще рано 
говорить, вырастут ли из 
этих малышей звездочки. 
Работа только началась. 
Мы учимся стоять на льду, 
отрабатываем скольжение 

и простейшие элементы – 
«фонарики», «цапельки»…

Фигурное катание – не-
дешевый вид, и на первом 
этапе они с родителями ре-
шили избегать серьезных 
расходов. Чтобы поставить 
детей на лёд, достаточно и 
недорогих пластиковых 
коньков. Когда станет 
ясно, что занятия по душе 
юной фигуристке, можно 
вложиться и в профессио-
нальные, цена которых на-
чинается от восьми тысяч 
рублей.

Не секрет, ч то этот 
вид спорта чрезвычайно 
помолодел и нормы для 
малышей отнюдь не дет-
садовские. Так, в пять лет 
ребенок уже должен уметь 
делать три прыжка, враще-
ния, хореографическую 

последовательность. По 
мере роста усложняются 
и программы.

Мы не знаем пока, вы-
растут ли из косихинских 
девчонок, нарезающих на 
звонком льду свои первые 
фигурные узоры, будущие 
Водорезовы и Слуцкие. 
Отдали родители дитя 
в спорт, делая ставку на 
его будущую карьеру или 
просто для здоровья, шко-
ла останется с ребенком на 
всю жизнь, уверена Татьяна 

Гриднева. Именно в этом 
формируются необходимые 
в любой сфере деятельно-
сти как морально-волевые 
качества – дисциплина, от-
ветственность, упорство в 
выполнении поставленных 
задач, так и физические – 
координация, гибкость, 
красивая осанка, крепкий 
вестибулярный аппарат, хо-
роший иммунитет.

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ 

(фото)

  ДОМАШНИЙ ТУР .
Пробуксовка на экваторе

Дети – мой конёк!
  ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ .   АНОНС .

Победа на классе
Сразу двое алтайских спортсменов 

успешно выступили на чемпионате России 
по греко-римской борьбе. 

Национальный отбор с участием без малого 
200 борцов проходил в Калининграде. Самый 
титулованный алтайский борец Виталий 
Щур оправдал статус фаворита в весовой ка-
тегории до 130 кг, впервые в карьере завоевав 
на чемпионате страны золотую медаль. На 
пути к финалу представитель новоалтайского 
клуба «Чемпион» последовательно одолел бор-
цов из Москвы – Алексея Гришина, Алихана 
Аюбова и действующего чемпиона Европы 
среди юниоров Олега Агаханова. В схватке 
за первое место Щуру противостоял Рафаэль 
Цицуашвили из Ростовской области. Двукрат-
ный призёр чемпионатов Европы выиграл 
на классе со счётом 2:0. Оба балла ему были 
присуждены за пассивность соперника при 
ведении схватки. Стоит отметить, что в чем-
пионате страны не выступал действующий 
чемпион мира в этом весе Сергей Семёнов, 
который пропустил турнир решением тре-
нерского штаба.

Ещё один алтайский борец-классик Алексей 
Тадыкин стал серебряным призёром в весе 
до 63 кг. Воспитанник Алтайского училища 
олимпийского резерва уверенно провёл два 
первых поединка, а в полуфинале встретил-
ся с мастером-международником Артуром 
Сулеймановым, который в четвертьфинале 
выбил из борьбы главного фаворита в этом 
весе – призёра Олимпийских игр-2012 Заура 
Курамагомедова. В упорнейшем поединке 
победу с минимальным перевесом одержал Та-
дыкин – 3:2. В финале Алексей уступил Марату 
Гарипову, представляющему Санкт-Петербург.

Столь высокие достижения (в карьере 
Тадыкина это первая медаль на взрослом 
чемпионате страны) позволили алтайским 
борцам стать кандидатами на поездку на 
апрельский чемпионат Европы, а также на 
Европейские игры, которые в конце июня 
примет Минск. Состав сборной России на эти 
старты будет определён тренерским штабом 
по итогам учебно-тренировочных сборов.

Кубки 
оставили дома

Всероссийские детско-юношеские сорев-
нования «Кубок губернатора Алтайского 
края» прошли в Белокурихе с 14 по 17 ян-
варя. 

За призовые места боролись юные горно-
лыжники из регионов России, Казахстана и 
Южной Кореи. Награды в дисциплине «сла-
лом» на горнолыжном комплексе «Благодать» 
оспаривали 75 спортсменов от 12 до 16 лет. В 
итоге почти во всех возрастных категориях 
лучшими стали хозяева соревнований. Среди 
девушек 2003 – 2004 г. р. две золотые медали 
завоевала Вероника Цупикова из Белокурихи. 
Победные дубли также оформили Матвей 
Кутищев из Белокурихи и Варвара Сорокина 
из Барнаула, выступавшие в младшей возраст-
ной группе (2005 – 2006 г. р.). Среди юношей 
2003 – 2004 г. р. в один из соревновательных 
дней сильнейшим был барнаулец Максим 
Гусына, а в другой – Артемий Семёнов из 
Новокузнецка.

Победителей награждали глава Белоку-
рихи Константин Базаров, генеральный ди-
ректор санатория «Россия» Федор Елфимов и 
президент Федерации горнолыжного спорта 
и сноуборда Алтайского края Сергей Кизилов.

Праздник снега
В Заринске на стадионе МАУ «Спорт» 

20 января прошёл большой спортивный 
праздник, посвящённый Всероссийскому 
дню снега.

Город коксохимиков стал центральной 
площадкой этого праздника в крае. В рамках 
фестиваля состоялись весёлые семейные 
эстафеты, лыжные забеги, соревнования по 
футболу и волейболу на снегу. Всего меро-
приятия, посвящённые Всероссийскому дню 
снега, прошли в 19 муниципальных образова-
ниях Алтайского края. По данным краевого 
Министерства спорта, в празднике приняли 
участие более двух тысяч жителей региона.

Фиаско в Саранске
Хоккеисты «Алтая» потерпели два выезд-

ных поражения от «Мордовии» в рамках 
очередного тура первенства ВХЛ – 1:4 и 2:8.

Что характерно, в обоих матчах барнауль-
цы первыми забрасывали шайбу (во второй 
игре они и вовсе вели 2:0), после чего разза-
доренные саранцы просто сминали сопер-
ника. Разгром в повторном матче стал уже 
третьим подряд поражением «Алтая» под 
руководством нового тренерского штаба. 
Барнаульская команда переживает явно не 
лучшие времена. 16 января официальный 
сайт клуба сообщил о расторжении контракта 
по обоюдному согласию с капитаном и одним 
из лучших бомбардиров Владиславом Янце-
ном, на счету которого в нынешнем сезоне 
14 забитых шайб.

Безвыигрышная серия рискует затянуться, 
потому что в следующем туре 27 –  28 января 
барнаульцы сыграют дома против лидера 
турнирной таблицы – ХК «Ростов».

Георгий МАНГАСАРЯН

Любителям 
ретро

Ралли Пекин – Париж 
смогут увидеть жители 
и гости Алтайского края 
этим летом.

В гонке принимают уча-
стие автомобили класса «Вин-
таж» до 1941 года выпуска и 
«Классика» до 1975 года вы-
пуска, всего 120 машин. Они 
стартуют 2 июня в столице 
Китая. В сутки автокараван 
будет проходить от 400 до 650 
км. В течение 35 дней ему 
предстоит добраться до Па-
рижа. Общая протяженность 
маршрута более 15 тысяч км!

Раритетные автомобили 
зайдут в Россию из Монго-
лии 11 июня, остановятся на 
площадке около турбазы «Ко-
чевник». 12 июня продолжат 
свой маршрут по федераль-
ной трассе Р256 в сторону раз-
вилки на Усть-Кан, далее до 
озера Ая. Дальнейший марш-
рут: Новосибирск – Павлодар 
– Астана – Магнитогорск – 
Уфа – Казань – Завидово – 
Питер – Хельсинки – паром 
– Европа.

Гонка проводится, как и 
в первый раз в 1907 году, по 
зрелищным маршрутам и 
предполагает движение не 
только по дорогам общего 
пользования, но и прохожде-
ние спецучастков и спортив-
ных отрезков по грунтовым 
дорогам.

Олег АНТОНОВ

  ПАНОРАМА .

В атаке – Иван Веригин.

Ура, победа!

Татьяна Гриднева с юными воспитанницами.

«Вот выйду и сделаю пируэт».

Совещание команды.

Р  13    «А»
«Университет» (Барнаул) – «Академия-Казань» (Казань) 3:0, 2:3 
АСК (Нижний Новгород) – «Нефтяник» (Оренбург) 0:3, 2:3 
«Грозный» (Грозный) – «Искра» (Одинцово) 3:0, 3:0 
«Тюмень» (Тюмень) – «Динамо» (Челябинск) 3:1, 2:3 
«Трансгаз-Ставрополь» (Георгиевск) – «Локомотив-
Изумруд» (Екатеринбург)

3:1, 1:3 

«Автомобилист» (Санкт-Петербург) – МГТУ (Москва) 3:0, 2:3


